

LES URETRITES CHRONIQUES¹

Par André Simard

L'urétrite chronique se caractérise par l'apparition dans le tissu cellulaire péri-urétral et dans les corps caverneux de fibres conjonctives qui s'accentuent jusqu'à former des rétrécissements du canal.

Il y a deux formes d'urétrites chroniques :—D'abord la chronique d'emblée et ensuite celle qui succède à l'aiguë, (traitée ou non).

Les grandes causes des urétrites chroniques sont :

1.—L'absence de traitement ou le traitement défectueux; c'est-à-dire les injections ou instillations faites trop tôt ou trop tard, trop faibles ou trop fortes, ou encore trop fréquentes.

2.—La localisation de l'urétrite dans les endroits riches en glandes ou pertuis, glandes de Littre, glandes prostatiques, vésicules séminales par les canaux éjaculateurs sur le véru et les glandes de Morganie.

3.—Enfin, les sequelles dans l'urètre; le gonocoque étant disparu, les lésions antérieures de l'urètre peuvent prolonger la goutte. Nous pouvons ajouter la greffe d'une infection gonococcique sur un urètre traumatisé par rupture ou par sondage ou fausse route et qui sont des milieux très favorables à une infection de longue durée.

L'anatomo-pathologie de l'urétrite chronique est caractérisée par des fibres conjonctives en plus ou moins grand nombre dans la texture de l'urètre et des tissus environnants.

La symptomatologie de l'urétrite chronique se divise en trois grandes catégories :

1. Notes recueillies dans le service du Professeur Chevassu à l'Hôpital Cochin de Paris.